

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid: 8 rs. Prov. 10 Ultramar: 24  
 LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
 en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
 dole en metálico, libranza ó sello de correo  
 a la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,671 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 17 DE FEBRERO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido con fecha 14 de febrero una real orden disponiendo que se establezcan en los puentes construidos sobre los rios principales de la Peninsula y sus afluentes, y en uno de sus pilares situados en la mayor profundidad de su alveo, una escala métrica, cuyo cero se fijará inferior a las aguas mas bajas. Los ingenieros de caminos de las provincias observarán y anotarán cada 15 dias y siempre en épocas de lluvias y avenidas, las cifras que marquen la mayor y menor altura de las aguas, y en particular las que preceden inmediatamente al desbordamiento. Cuando el nivel de las aguas llegue a la cifra próxima a la de inundación, el ingeniero, lo pondrá inmediatamente en conocimiento del gobernador de la provincia, y se publicará en el Boletín oficial. Por fin de cada año remitirá el ingeniero a la direccion de Obras públicas un estado del movimiento de subida y descenso de las aguas de los rios en su mayor y menor nivel. Con los datos que estas observaciones suministren se formarán y trazarán las curvas correspondientes a las variaciones de la altura de las aguas, con arreglo a una escala que haga bien perceptibles los diferentes cambios, aunque estos sean poco considerables. Se acompañarán a las referidas curvas que deberán representarse con claridad, marcando los dias, meses y año á que se refieren, notas y observaciones en que se indiquen, respecto de las grandes avenidas, las causas inmediatas que las han producido y todas las circunstancias que han acompañado al fenómeno.

Se ha declarado por el ministerio de la Guerra que son vitalicias todas las pensiones de cruces de Maria Isabel Luisa que fueron otorgadas antes de 20 de junio de 1853, cualquiera que sea el motivo por que se concedieron y la situacion en que se encuentran los agraciados.

El gobernador de Fernando Poo y sus dependencias participa con fecha 28 de diciembre próximo pasado, que no ocurría novedad en la colonia, siendo satisfactorio su estado sanitario.

Dicen de Nápoles que según los primeros documentos que se han presentado á la comision investigadora de las causas que ocasionaron y mantienen la insurreccion, en dos años han perecido 7,000 sublevados bien en el campo de batalla, bien pasados por las armas. Estas ejecuciones solo han servido para aumentar el odio de los pueblos.

Dicen de Venecia que todo estaba pronto para proclamar el Estatuto que debía regir en el Veneto, pero que los sucesos de Polonia han obligado al gobierno austriaco á dilatar por algun tiempo el planteamiento de esta medida, á pesar de que el general Benedek declaró que él respondia de la tranquilidad.

La Paz de Murcia dice que ha sido recibida con sentimiento la noticia de la traccion del gobernador civil Sr. Argüelles, cuyas condiciones de mando y de carácter le habian granjeado las simpatias de todos los murcianos.

El viernes último fué obsequiado en Barcelona el Sr. Llasera y Esteve, con un gran banquete por la diputacion provincial, que quiso despedir con esta prueba de afecto y consideracion á la digna autoridad civil que por espacio de cuatro años ha estado al frente de aquella importante provincia.

Dice el Telegrafo de Barcelona: «La sala segunda de esta audiencia ha revocado la sentencia proferida por el juzgado de Mataró condenando á muerte á José Gomis y Vila, por el doble delito de parricidio y homicidio en la persona de su esposa y suegro, y le ha impuesto la pena inmediata. El fiscal en primera instancia pidió la pena de muerte lo mismo que el de S. M., reconociendo en el delito las circunstancias agravantes de premeditacion y alevosia, y desestimando la atenuante arrebatado y obcecacion. El reo se halla confeso y con victo.»

La Gaceta publicó ayer el pliego de condiciones para la subasta por cinco años de las labores de los empedrados y afirmados de las calles y plazas de Madrid, comprendiéndose en ellas la mano de obra, el transporte de materiales y el suministro de las arenas y tierras necesarias al objeto.

El baile de máscaras dado anteayer en el teatro Real, estuvo tan animado como es costumbre. Allí se hallaba gran parte de esa multitud de jóvenes del sexo fuerte que acude siempre á los grandes centros donde hay un placer que buscar ó una hora que perder. Entre la turba de encubiertas de procedencia, que el disfraz no llega siempre á disfrazar, vimos tambien algunas hermosas, desconocidas para la generalidad por lo bien que saben ocultar con el antifaz, y el capuchon, los encantos, que suelen ser gala de muchos aristocráticos salones, y á quienes vendia, sin embargo, una elegante y discreta frase, el bisnonato carruaje que dejaban á la entrada, ó la adivinadora mirada de algun apuesto y enamorado galán. La noche se pasó deliciosamente, y al ver que habia tan pronto, se aplazaron para el próximo martes muchas citas y no pocas bro-

mas, que harán mucho mayor la animacion del segundo baile. Entre otras personas distinguidas que asistieron anoche, se hallaba el principe de Baviera.

En San Sebastian háase abierto una suscripcion en favor de las familias de los desgraciados pescadores que hace pocos dias perecieron en las aguas de Fuenterrabia.

El Comercio de Alicante lamenta la creciente emigracion de los habitantes de los pueblos de la marina á las costas africanas, y aboga porque se remedie cuanto antes aquel mal, que ocasiona la pérdida de muchos brazos que van á prestar utilidad á un pais extranjero, con dano para el nuestro.

El viernes último hubo una pequeña alarma en la casa de Beneficencia de Alicante á consecuencia de haberse alborotado algunos de los jóvenes acogidos en ella con motivo de no darles la clase de alimento que exigian. La autoridad civil á quien se dio parte inmediatamente, adoptó las oportunas disposiciones, arrestando á los promovedores del alboroto é imponiéndoles otros castigos. Al mismo tiempo dispuso la autoridad trasladar al administrador de dicha casa al hospital civil, pasando el de este establecimiento al otro.

La mascarada que recorrió el viernes último las calles de Barcelona recalcó 8,000 reales destinados á los pobres.

Escriben de San Felú de Guixols que aquel vecindario estaba consternado á causa de haber sido mordidas tres personas del mismo pueblo por un perro rabioso. La ansiedad de las familias de los heridos era extraordinaria, esperando el resultado de las mordeduras, que fueron curadas en el acto.

Dícese que el valor de la aceituna cosechada en el término de Daimiel pasará de ocho millones de reales.

Por los señores tenientes de alcalde de los distritos de esta capital se ha impuesto de multa en los meses de octubre, noviembre y diciembre del año próximo pasado 30,809 reales 99 céntimos, á varios sujetos por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policia urbana, de peso en el pan y en el carbon, leche adulterada y otros excesos, cuyo importe han recaudado en el papel correspondiente; impuesto el resto oportuno á los que no han satisfecho la multa y entregado á los establecimientos de beneficencia y la randa los efectos denunciados.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros 138,781 rs., importe de 2,681 imposiciones, de las cuales 118 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á 166,861-37 reales.

Dícese que el jueves próximo es el dia señalado hasta ahora para el estreno de la nueva ópera *La fuerza del destino*.

En el baile de máscaras que se celebraría esta noche en el Circo de Paul, tendria lugar, según anuncio de la empresa, á las doce y media de la madrugada, una copiosa lluvia de dulces y flores, y se soltará un crecido número de palomas que llevarán colgado del cuello un bonito regalo, consistente en una sortija ó un par de pendientes.

Escriben de Tolosa que el 10 sufrió un vuelco terrible la silla-correa, de cuyas resultas se rompió un brazo el postillon y recibió varias heridas el único viajero que en ella iba. Ademas quedó muerto un caballo é inutilizado los restantes del tiro.

Continúan arribando al puerto de Málaga embarcaciones cargadas de material para la via férrea que ha de unir á aquella ciudad con la de Córdoba.

Parece que el ayuntamiento de Granada trata de elevar una esposicion al gobierno de S. M. pidiendo que reforme el proyecto arancelario en lo relativo á los cáñamos extranjeros, por ser conveniente y necesario á la vida y prosperidad de la agricultura de aquella provincia, donde los cáñamos figuran en primera linea.

El *Morning Post* rectifica la noticia de que se indica al principe Luis de Hesse como candidato al trono de Grecia. Dicho principe, añade el periódico inglés, no es hasta ahora tal candidato ni ha pensado en serio. Para la solucion definitiva de este asunto no se ha dado paso alguno. Enumera el *Morning Post* los principes entre quienes pudiera escogerse un candidato para el indicado trono; el principe Guillermo de Baden, el principe Carlos de Baden, el archiduque Maximiliano y el principe Nicolás de Nassau. Otros nombres, añade el periódico inglés han sido mencionados; pero de ser aceptados, no cederia Inglaterra las islas Jónicas.

Un telegrama de Viena, fecha 12, anuncia que la dieta húngara será convocada para 1864.

Anuncian de Cherburgo que en el navio de vapor *Tilsit*, llegado de Brest el 10, se embarcaron inmediatamente 1,140 hombres de infanteria destinados á Méjico, debiendo hacerse á la mar el 12 con direccion á Veracruz. Tambien se indica que el transporte de vapor *Santhé*, concluido recientemente, se armará muy pronto.

Las correspondencias de Constantinopla,

fecha 5 de febrero, anuncian haber sido firmado la víspera el convenio definitivo para establecer un nuevo banco en Turquia con el Crédito mobiliario de Paris y el banco otomano de Londres. La concesion ha sido otorgada por 30 años y es el capital de 2,530,000 libras esterlinas.

Las operaciones empezarán dentro de seis meses, y los billetes tendrán curso legal en Constantinopla y en las ciudades donde se establezcan sucursales. En el banco ingresarán las rentas del Estado y se pagarán los intereses de las deudas interior y exterior. La ejecucion del citado convenio, satisfactoriamente acogido, decidirá acerca del porvenir de Turquia.

Siguen con poca animacion nuestros mercados de cereales. Las existencias son cortas y por lo tanto es fácil su colocacion al detall al precio corriente de 42 rs. las 94 libras.

Arévalo y Medina no han sufrido tampoco alteracion en los tipos bajo los cuales se rigieron la semana anterior. La tendencia á la baja se deja ver en el lánguido curso de las operaciones, deteniéndose el indicado movimiento por la falta de consecuencia en los mercados.

En Santander, de harinas de primera se han hecho algunas operaciones á 16 1/4; de segunda se cotizan de 15 á 15 1/2 y de tercera de 13 á 14 rs. arropa nominal. Algunas partidas de azúcares se han realizado y por otras se han hecho buenas ofertas que no han sido admitidas por los dueños, prefiriendo estos almacenar. Se han vendido por 42 rs. arropa 350 cajas surtidas de dorados bajos, regulares y blancos regulares; y 100 cajas quebrado regular á 40 rs. arropa, ambas partidas en primeras manos. De cacahos se han presentado varias muestras, principalmente del de Caracas. Ha habido pocas operaciones de dicho fruto por pretender los tenedores precios elevados.

El mercado de Barcelona no presenta aspecto mas favorable que los de Castilla. En Sevilla no ha cesado el frio y se espera la lluvia con ansiedad. En los partidos de la provincia la cosecha de aceitna ha sido escasa, pero de buena calidad; en otros mas distantes parece que ha sido abundantísima. Este artículo no carece de exportacion, pues forma parte de los cargamentos que se llevan los vapores del Norte, y aun se dice que hay algun pedido para Francia. Asi es que á pesar de las entradas las ventas se hacen con alguna mejora de precio; y al parecer con tendencia á mayor subida.

Los alcaldes de los pueblos de la provincia de Ciudad Real, cumpliendo la circular que sobre arbolados les ha dirigido el gobernador civil, están dirigiendo y acordando las plantaciones en las vias públicas y sitios apropiados en las poblaciones.

Como ya habíamos anunciado, se verificó el miércoles último la inauguracion de las obras del ferrocarril de Montblanch á Lerida. La comitiva que salió de Tarragona llegó en tren especial á Montblanch, donde se verificó el acto entre los acordes de la música y los repetidos y entusiastas vivas á la Reina. Despues fueron obsequiados los convidados con un succulento almuerzo en los salones del casino de aquella poblacion.

Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores otro nuevo fallecimiento, el del Sr. D. Antonio de Sanquirico, persona tan respetable como respetada, por su larga é intachable carrera y los altos cargos que desempeñó.

El Sr. Sanquirico nació en Cádiz en 1789, de donde partió años despues como teniente de infanteria para tomar parte en la guerra de la Independencia hasta 1820, en que siendo ayudante del conde de La Bisbal, tuvo que emigrar á consecuencia de la descubierta conspiracion que dió por resultado el levantamiento en las Cabezas de San Juan.

De regreso á Madrid en 1822, sostuvo comunicacion directa entre el rey y los guardias españolas residentes en el Pardo para el alzamiento de 7 de julio, habiendo salvado á muchos de los que en él tomaron parte. Habiéndole llamado el rey Fernando á palacio, se ocupó en extender con aquel monarca las instrucciones para la formacion de la regencia en la Seo de Urgel y que fué el encargado de llevar. Entonces Sanquirico recibió la mision de representar á España en la corte de Francia, como encargado de negocios, donde hizo á nombre de la regencia el empréstito Cúever. Posteriormente fué al Congreso de Verona con el conde de España, donde á consecuencia de una Memoria que escribió y leyó al emperador Alejandro, hizo este que se reuniera de nuevo el Congreso, en el que se estrechó la alianza entre Fernando VII y Luis XVIII. Enviado nuevamente á Paris sostuvo la correspondencia entre ambos monarcas durante el cautiverio del rey Fernando en Cádiz, á cuya ciudad fué dos veces con grave riesgo de su vida. Poco despues fué nombrado coronel, oficial de la secretaria de la Guerra y secretario del rey. En 1826 le fué de la subsecretaria de Estado, de donde pasó á los dos años como ministro plenipotenciario en Dinamarca, habiendo tenido la satisfaccion, mediante á la estimacion en que le tenían las Cortes de Berlin y San Petersburg, de haber incluido no poco en ambas Cortes para el reconocimiento de doña Isabel II. El señor Sanquirico tenia varias cruces de distincion, entre otras la de San Fernando de primera clase, la de la fidelidad militar, la Flor de Lís, la de San Luis y la del sabel la Católica, de cuya asamblea era vocal comendador. Ha muerto rodeado del cariño de

su familia y de la profunda estimacion de sus amigos.

El viernes llegó á Valladolid el Sr. Negro, haciéndose cargo inmediatamente del gobierno civil de la provincia.

En los diarios ingleses se ha publicado una carta por uno que se titula descendiente de los Paleólogos, y la firma «W. T. Paleólogo.» Dice que Constantino XII, último emperador de Grecia, que murió en 1453 defendiendo su capital, tenia cinco hermanos que le sobrevivieron, y tres de los cuales dejaron descendencia, cuyas familias conservan cuidadosamente las tradiciones de su elevado origen.

Los estadistas ingleses calculan que el déficit habitual de su cosecha de trigo asciende en el presente año á 49,500,000 fanegas. Atendidos, por otra parte, las existencias conocidas en los paises productores, se presume que la importacion extranjera llenará el vacío de la manera siguiente: Del Canadá, 14,300,000 hectolitros (26,100,000 fanegas).—De Hungría, Turquia y los Principados danubianos, 2,380,000 idem (7,830,000 idem).—De Rusia, 2,600,000 idem (5,200,000 idem).—De Egipto, 1,450,000 idem (2,610,000 idem).—De Alemania, 4,350,000 idem (7,830,000 idem).—De Dinamarca, 638,000 idem (1,148,400 idem).—Total: 28,130,000 idem (50,634,000 idem), ó sean 850,000 hectolitros (1,044,000 fanegas) mas de lo preciso.

El pueblo de Campillos, en la provincia de Málaga, ha celebrado con grande alegría el nombramiento del Sr. Auroles para ministro de Gracia y Justicia.

El periódico prusiano *la Gaceta de la Cruz* dice que corre en Berlin el rumor de que va á ser proclamado el estado de sitio en algunos distritos de la Prusia occidental, y especialmente en el círculo de Kúlm.

La *Gaceta del Norte* añade que está á punto de terminarse un convenio entre los gobiernos de Prusia y Rusia relativo á la cuestion de Polonia, siendo el encargado de llevarlo á cabo el conde de Alvensleben.

El *Monitor* publica las siguientes noticias del cuerpo expedicionario francés en Méjico, traídas por el último correo llegado al vecino imperio. Dichas noticias alcanzan, respecto á Orizaba, al 9 de febrero, y á Veracruz al 16.

El general Forey se encontraba todavia en Orizaba.

El 1.º de marzo el general Donay de San Agustín á Quexhosac y Tecamachalco, donde llegó sin disparar un tiro.

El general Bazaine se puso en marcha para reunirse á la division Donay. A consecuencia de este movimiento de concentracion, la brigada Berthier estaba el 8 en la aldea de Xalapa, con tres batallones de infanteria, dos secciones de artilleria y parte del 12 de cazadores, marchando para unirse con el general L'Herillier, situado en San Andrés.

Por la parte de la llanura, los esfuerzos de las armas mejicanas se dirigen especialmente sobre Tampico, y á mediados de diciembre esta poblacion estaba rodeada de numerosos guerrilleros. El coronel de la Canarque para ahuyentarlos libró varios combates, en los cuales el regimiento 84 y un destacamento de cazadores de Africa dieron pruebas de gran vigor.

Cumplido el objeto de la demostracion contra Tampico, las tropas se replegaron, siendo conducidas á Veracruz, de donde no habrán tardado en reunirse el general Forey.

El general Donay no solo ha encontrado en las posiciones que ocupa medios para mantener al ejército sino que además ha reunido numerosas provisiones de todas clases que servirán de sustento á las tropas que deben reunirsele.

La division Bazaine tambien se sustenta con los recursos que ofrece el pais y almazena los víveres restantes.

El estado sanitario es generalmente satisfactorio. El número de enfermos disminuye cada dia especialmente en las mesetas donde los convalécientes respiran un aire puro que ha contribuido mucho á su restablecimiento.

Desde que cesaron las lluvias las comunicaciones al través de Tierra-Calliente están expeditas. Se han empleado algunos destacamentos de tropas en mejorar el camino entre Chiquiquite y Orizaba.

La plaza de Veracruz, guarnecida en sus almacenes gran provision de toda clase de víveres destinados al mantenimiento de la armada. Han llegado á dicho puerto 4,700 mulas y 250 carros, comprados unas y otros en los Estados Unidos y la isla de Cuba.

En resumen, ningún acontecimiento militar importante ha tenido lugar desde el último correo. La situacion del ejército ha mejorado notablemente; los víveres aumentan cada dia, y la confianza de los pueblos crece á medida que aumentan sus relaciones con los franceses. Puede entreverse el momento en que el ejército francés marchará adelante, tomando antes las precauciones indispensables para el buen éxito de la empresa.

Las últimas noticias de Pekín dicen que el principe de Kong, regente de China, habia descubierto una conspiracion en aquella ciudad, en la que estaban complicados los principales miembros de las familias, cuyos jefes atentaron el año último contra su autoridad. La tentativa ha fracasado. Si los conjurados hubiesen conseguido hacer desaparecer al principe de Kong, hubiesen

atraido sobre su pais incalculables desgracias y perdido la dinastia del joven emperador.

El principe de Kong demuestra grande inteligencia para realizar la obra de progreso que desea llevar á término. Antes de diez años habrá trasformado y consolidado por completo el gobierno del vasto imperio cuyos destinos le han sido confiados.

En una carta de Paris de fecha 12, leemos las siguientes noticias:

Hay se ha dicho que la policia se ha apoderado de una *Revista de Polonia*, escrita en polaco.

Segun se dice, se ha encargado al marqués de Monstier, embajador de Francia en Constantinopla, que haga algunas observaciones al Sultan sobre los armamentos que este hace en la actualidad.

A propósito de Basaco, el de Constantinopla, cuya concesion fué otorgada á algunos franceses, ha suscitado protestas por parte de los ingleses. Pretenden que con anterioridad se hizo una concesion análoga á algunos súbditos ingleses.

Se está preparando un proyecto de ley para la fundacion de un Banco de Cochinchina, parecido al de Guadalupe y la Martinica.

Hay noticias de Cochinchina. Dicese que las tropas francesas han debido abandonar el sitio de Go-Kong, panteon de los emperadores del pais. En Saigon esperan nuestras tropas los refuerzos que han de enviarse de Francia. Habiéndose encerrado en dicha plaza el jefe de los insurrectos, será preciso de todo punto sitiaria.

La nota en que se refutan las aserciones de lord Russell en la cuestion relativa á sir Odo Russell con el Padre Sante, ha sido remitida hoy por M. Drouyn de Lhuys á lord Cowley.

El *Diario de Barcelona* ha recibido noticias de una persona autorizada manifestando que ha sido elegido obispo de aquella diócesis el Sr. D. Pantaleon Montserrat, obispo actualmente de la de Badajoz.

El viernes por la mañana se verificó en el puerto de Santander el embarque de un capitán, tres tenientes, cinco subtenientes, dos sargentos primeros, seis sargentos segundos y 204 cabos y soldados que, con destino al ejército de la isla de Cuba, conducirá el vapor *La Cubana*, que saldrá de este puerto en la madrugada del 14.

Ha regresado á Madrid el Sr. D. Joaquín de Escario, director general de Focos del Estado.

En el teatro de la Princesa de Valencia se ha ejecutado la comedia *La corte de los milagros*, obteniendo la mas favorable acogida, y siendo aplaudidos los artistas que la desempeñaron.

El célebre violinista Lotto, ha marchado de Sevilla á Cádiz, en cuya ciudad dará algunos conciertos.

Los niños Pilar Ros y Valero deben comenzar á trabajar en el Circo barcelonés el 22 del actual, poniendo en escena el drama del Sr. Tomeo y Benedicto, titulado *Pablo y Virginia*.

En Granada ha causado la mejor impresion el concertista Sr. Picco, el cual se ha presentado en aquel teatro hace pocos dias.

La empresa del teatro de Granada ha vuelto á contratar al apreciable actor señor Tamayo para que continúe al frente de la compania dramática, que actúa en aquel coliseo.

En el teatro de Reus se ha puesto en escena con gran éxito la zarzuela en un acto *La vieja*.

En Málaga ha sido muy celebrado el prestidigitador Sr. Peiras, que ha dado algunas funciones de prestidigitacion.

En Paris ha causado últimamente tal entusiasmo el tenor Mario al cantar *Il trovatore*, como que, según dicen aquellos periódicos, la ovacion de que se le acaba de hacer objeto es de las mas brillantes con que se ha distinguido á tan famoso artista durante su gloriosa carrera.

Todas las correspondencias particulares, lo mismo que los periódicos de las provincias, anuncian que el Carnaval debía ser muy animado. En la mayor parte de las capitales se disponian grandes bailes y mascaradas, distinguiéndose las de Cataluña y Andalucía. En Sevilla hubo el miércoles un gran baile de trajes en el palacio de la duquesa de Medina, llamando la atencion una compania chinesca dirigida por el señor marqués de la Paniega.

En Barcelona se verificó el viernes el baile de la sociedad *La Paloma*, reinando una grande alegría. Lo mas notable de la fiesta fué una rifa de los objetos siguientes:

Primera suerte: Una botella de *v. J. Sol*.—2.º Una porta-monedas.—3.º Medio abono de baños sin ropa del muy acreditado establecimiento del Sr. Vidal.—4.º Una botquilla y una pipa.—5.º Seis sillas á propósito para una casita en el ensanche.—6.º La historia de Napoleon II, adornada con laminas.—7.º Un completo y elegante traje de verano para ir á las flores.—8.º Dos botellas de Champagne.—9.º Un billete de pasaje en vapor de Tortosa á Tarragona.—Suerte extraordinaria: Dos acciones del *Veterano*.

Advertiremos ahora que el porta-monedas resultó ser un canacho de los que usan los mozos de nuestras casas de comercio cuando van á los cobros; la botquilla perteneció en sus mejores dias á un instrumento de viento del tiempo del rey que rabia; la

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Milan 15.

Dice 'La Alianza' que los prelados de Calitzia han recibido instrucciones del Papa para que inviten al clero a influir sobre el pueblo a fin de que respete la autoridad del Austria por potencia católica.

Berlin 15.

Prohibida la exportacion de armas a Rusia y Polonia. La comision del presupuesto ha desaprobadado casi por unanimidad 31,000 thalers de fondos secretos pedidos con objeto político.

Turin 15.

El ministro de Hacienda lee una exposicion de medidas financieras relativas a los presupuestos y empréstitos de 700 millones, que se emitirán en parte ó en totalidad, segun el ministro lo juzgue necesario. Cree llegar en cuatro años al equilibrio de los presupuestos. El plan del ministro es recibido con aplausos.

Constantinople 15.

El nombramiento de Fuad-baja para ministro de la guerra, tiene por objeto establecer orden en el presupuesto del ejército.

Paris 15.

Dicen de Roma que el carnaval está muy animado este año.

La cabalgata del buoy gordo recorre Paris en este momento. Inmenso gentío llena calles y boulevares y reina el mayor orden. Francia se queja al Norte de los Estados Unidos de que Nueva Orleans y otros puntos del Sur ocupados por los federales no están libremente abiertos al comercio.

A juicio de La Epoca, la delicadeza del Sr. Ulloa es el obstáculo mayor para llevar a cabo el pensamiento de que se ha hablado sobre la supresion del ministerio de Marina, y incorporación al de Guerra y la creación del de Ultramar.

A propósito de las dimisiones de Marina recuerda un periódico que en el ministerio del ramo hay antecedentes de un suceso muy semejante al que en la actualidad ocurre. Cuando Fernando VII hizo al emperador de Rusia aquella ruinosa compra de barcos, a consecuencia de saberse entre los marineros que el San Telmo no podía resistir un largo viaje, hicieron dimision todos los jefes hasta el número de cinco, que fueron sucesivamente nombrados para llevar tropas a Ultramar. Los dimisionarios, no solo fuer inmediatamente destituidos, sino que no volvieron a obtener ascensos ni cargos en su carrera.

La Epoca confirma la noticia de la dimision del Sr. Bustillos y dice que tambien se espera la del Sr. Estrada.

La Epoca escribe anoche un artículo que titula 'Las dimisiones' y en el cual juzga severamente la conducta de los jefes de Marina de quienes estos dias se ha ocupado la Gaceta. 'Mañana, dice La Epoca, si fuese necesario, nosotros nos entregaríamos a un Trabajo voluntario y pegaríamos fuego a todas nuestras naves si este incendio doloroso fuese indispensable para que se pudiese iluminar mejor a las gentes obcecadas y enseñar a buena luz a todos los ilusos el brillo inestinguible de la entidad moral gobierno, el santo principio de autoridad, el divino resplandor de la justicia.'

Ademas del señor obispo de Avila, que segun anunciamos, llegó hace pocos dias, se halla desde anteayer en esta corte el señor obispo de Jaen.

El Eco del País advierte la aparente anomalía que resulta entre la dimision del general Bustillo y el hecho de haber escrito ese mismo general una carta al Sr. Ulloa, cuando tuvo noticia de dicho nombramiento felicitándole por él. Y añade: 'Por mas que se nos diga que esto no tiene significacion ninguna por ser efecto de una costumbre de antiguo establecida, nosotros creemos que la tiene, y tan importante, que el tribunal supremo de Guerra y Marina ha de tenerla muy en cuenta cuando trate de fallar el asunto que está sometido a su examen. A juzgar por lo que aparece, y sin que tratemos de adivinar las intenciones de nadie, el general Bustillos no hubiera abandonado su destino, porque nada seguramente encontraría que le moviera a tomar esta determinacion si el espíritu de cuerpo, llevado a un extremo que traspasa los límites de lo justo, no le obligara a seguir a sus compañeros. Las fechas de las cartas que dirigió al señor Ulloa, y de la dimision que ha mandado después, demuestran indudablemente que nada extraño encontraba en el nombramiento del Sr. Ulloa, y que la noticia del acuerdo que sus compañeros habían tomado, ha sido únicamente el móvil de su determinación.'

Ayer tarde debió salir para Paris el señor Isturiz.

El Sr. D. Miguel Zorrilla, jefe de la seccion de orden público, pasa a la de construcciones civiles; a la plaza del Sr. Zorrilla asciende el Sr. Carballo, y el Sr. D. Mario de la Escosura, gobernador que era de Sevilla, entrará de oficial primero en el ministerio de la Gobernacion.

No son solos los periódicos amigos del gobierno los que censuran la conducta de los jefes de marina que han presentado sus dimisiones. La Esperanza juzga tambien con severidad este proceder. Dice que las dimisiones se presentan como una confabulacion; que la confabulacion se presenta, no como un ataque directo, sino como una protesta ardiente a la primera y mas esencial prerogativa de la corona y de todo gobierno; que esa confabulacion y ese ataque en vuelven, entendidos asi, no solo la imposibilidad de que se constituya un gobierno, sino tambien de que se sostenga la sociedad. Son notables las siguientes frases de La Esperanza:

'En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 49 3/4; el exterior, a 60 0/0; la diforida, a 45 1/2 y la amortizable a 60 0/0. El 3 por 100 francés a 70-35 y el 4 1/2 a 99-00.

Londres 16.

Los consolidados ingleses quedaban de 92 7/8 a 93.

ultimo mes de todos ó gran parte de los efectos públicos y de empresas industriales, y habiéndose atenuado, ó mas bien desaparecido, no es imposible, sino antes verosímil, que en lo que resta de febrero se inicie abiertamente el movimiento de alza, pese a los desesperados esfuerzos de los bajistas.

Anteayer fué atropellada en la Puerta del Sol, una pobre mujer de setenta y cinco años, sufriendo algunas lesiones graves, que le fueron curadas en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, desde cuyo punto la trasladaron al hospital de la Princesa. Parece que el tropello fué casi inevitable, pues la pobre mujer anciana, corcoba y sorda, se empujó en atravesar en ocasion en que dos coches cruzaban en distintas direcciones, y uno de ellos por evitar el atropello a otras personas; fué a pasar por el sitio donde estaba la anciana, que no pudo aperebirse ni huir del peligro.

Ayer mañana ha sido tambien ligeramente atropellado un niño por un carruaje en la calle de San Vicente. Fué curado en la casa de socorro de la calle de Silva.

En la misma casa fueron curados anteayer 2 individuos que habian recibido unas heridas, el uno en una mejilla y el otro en una oreja. Son los hechos mas graves que sepamos hayan ocurrido anteayer en esta poblacion, a pesar de la extraordinaria animacion que hubo hasta las altas horas de la noche.

En el barrio de Chamberi un hombre de quien dicen que no estaba en su cabal juicio se tiró a la calle desde un piso segundo; pero con tanta fortuna que cuando bajaron a recogerle le hallaron ya que subia la escalera sano y salvo.

El subinspector de Chamberi mandó anteayer a la cárcel a disposicion del señor juez de primera instancia de la Universidad a Antonia Salazar Guinea, criada del señor D. Lucio del Valle, porque robó de la casa de su amo hace algunos meses un colchon, cuando aquel se hallaba en el extranjero; fué encontrado dicho colchon por el subinspector Sr. Redondo y el oficial D. Vicente Valero en una casa de la calle de Navas de Tolosa.

Háblase ayer de alguna nueva dimision de jefes de marina. El gobierno, que hubiera podido hasta ahora crear una coincidencia las hechas hasta el día, enviará las que se le presenten al supremo tribunal de Guerra y Marina para que este decida si há lugar a creerse en una nueva confabulacion.

Restablecido ya de su indisposicion el señor duque de Bailen, se ha vuelto a encargar de la mayordomia mayor de Palacio.

Adolfo Montero Weiss, el joven que hace unos cuantos meses hirió a una criada de servicio novia suya, ha sido sentenciado definitivamente a cinco meses de arresto mayor en lugar de los nueve años a que habia sido sentenciado. Abonándosele el tiempo que ha estado preso, le falta una cosa de un mes para terminar su condena.

El jueves próximo tendrá lugar la nueva vista en discordia de la causa de la calle de la Justa. Asistirán como magistrados difinitos los Sres. Rios Rosas, Serrano Leon y Moreno. Creemos que esta nueva vista será mucho mas breve que las últimas, porque el apuntamiento se leerá mas aprisa y los defensores serán mas breves. Quizá en esta misma semana se termine.

Ya están nombrados los generales de Marina que deben formar la nueva junta consultiva de Armada, y hoy probablemente rubricará S. M. los decretos.

Se ha dicho que el tribunal supremo de Guerra y Marina ha evacuado el informe que le ha pedido el gobierno sobre las dimisiones de los directores de la secretaria de Marina. No es cierto.

Ayer tarde se ha dicho en varios círculos políticos que las Cortes anunciarán sus tareas acaso pasado mañana. Sabemos de un modo positivo que el gobierno aun no ha tomado resolucion alguna ni sobre la reunion ni sobre la disolucion de las Cortes.

El gobierno está resuelto a obrar decidida y enérgicamente en el asunto de las dimisiones de los marinos hasta sacar iluso el principio de autoridad y salva la prerogativa de la Corona.

Dícese que en la promocion que se prepara serán ascendidos a tenientes generales tres mariscales de campo; a mariscales de campo cuatro brigadieres; y a brigadieres trece coroneles, todos por vacante de tres de cada clase con arreglo al decreto de 5 de setiembre de 1855.

Anoche no habia sido todavia admitida la dimision presentada por el señor Bustillos.

Todavía el gobierno no se ha ocupado del nombramiento de director de Ultramar.

Parece que a consecuencia del fallecimiento del general Garcia han sido nombrados: capitán general de Cataluña el Sr. Cotoner; de Aragon, el Sr. Laviña; y de Navarra, el conde de la Cañada.

En el Consejo de ministros celebrado ayer se ha acordado el nombramiento del Sr. Negrete, para la seccion de Gracia y Justicia del Consejo de Estado, nombramiento de que ya habiamos dado cuenta anticipada.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 16.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 49 3/4; el exterior, a 60 0/0; la diforida, a 45 1/2 y la amortizable a 60 0/0. El 3 por 100 francés a 70-35 y el 4 1/2 a 99-00.

asistir a tan escogida fiesta, que formará época, a no dudarlo, entre las mas magnificas que se han dado este invierno.

Además del Sr. Blas y Melendo, que dijimos anteayer se presentaba en Calatayud en oposicion al Sr. Ballesteros, se presentará tambien el Sr. D. Vicente Gaspar, abogado del ilustre colegio de esta corte, natural del pais y de las personas mas influyentes en el mismo. La mayoría de los electores ha resuelto aceptar las ideas de conciliacion que el Sr. Gaspar profesa, y que tan en consonancia están con las del actual gobierno.

El correo extranjero de ayer nos trae las siguientes noticias referentes a los sucesos de Polonia.

El periódico prusiano la Gaceta del Norte dice que si los gobiernos de Paris ó Londres hiciesen gestiones diplomáticas para impedir la intervencion que pudiera ser necesaria en Polonia el gobierno prusiano no daría gran importancia a estas gestiones. La cuestion polaca exige por su naturaleza que Prusia y Austria marchen de acuerdo, con Rusia y las relaciones entre estas tres potencias, añade, serian todavía mas íntimas si alguna nación extranjera tratara de oponerse a ello.

Segun la Gaceta de la Cruz, la presencia del príncipe de Bariatynski en Berlin nada tiene que ver con las negociaciones relativas a la insurreccion polaca.

La convencion que se ha ajustado entre los gobiernos de Prusia y Rusia, a propósito de los sucesos de Polonia, contiene, segun parece, una estipulacion especial para el transporte de tropas rusas por los caminos de hierro prusianos.

En las regiones oficiales de Varsovia se cree que el principal peligro ha pasado, una vez derrotados los cuerpos mas numerosos de los insurrectos; resandando solo perseguir los pequeños grupos que andan errantes por los campos, y en lo que se invertirá algun tiempo.

Asigurase tambien que las noticias de Lituania son tranquilizadoras, y que las bandas que se dirigian hacia este punto fueron dispersadas en el combate de Semiatyzy.

El estudiante de farmacia sobre quien recaen sospechas de haber suministrado el veneno a la cocinera del marqués Mielopolski para que este fuese asesinado, ha logrado remitirse a los insurrectos.

El teniente coronel Mednikoff, jefe de una columna volante, compuesta de tres compañías de artillería y de cuarenta cosacos, despues de haber pasado el Vistula el día 8 cerca de Anopol, ocupó a Zawichest, y atacando a los sublevados que mandaban Zdanowicz y Frenckowski, los derrotó completamente, entrando el 9 en Sandomir abandonada por los insurrectos durante la noche anterior. Los sublevados han tenido muchos muertos y 32 prisioneros, entre ellos Leon Frenckowski, que está gravemente herido.

Cartas de Varsovia anuncian que el conde Straznowski a la cabeza de 3,000 insurrectos habia proclamado en Rawa un gobierno provisional.

Dícese tambien que el general Ramsay y el ayudante del emperador Valorkorf han sido llamados de Polonia por no estar conformes con el marqués Wielepolski.

Los rusos han quemado el pueblo de Lowicz.

El periódico oficial austriaco publica una ordenanza del ministerio de Hacienda prohibiendo la exportacion de armas y municiones y de objetos que sirven para la fabricacion de ambas cosas a Rusia y a las provincias polacas de Rusia.

El Diario de San Petersburgo dice que una banda de sublevados fuerte de 2,000 hombres ha ocupado a Dabienka en la frontera del gobierno de Lublin.

Las noticias publicadas acerca del encuentro de las tropas rusas con los insurrectos mandados por Langiewicz han exagerado las pérdidas sufridas por este último. El cuerpo principal de Langiewicz se encuentra en las montañas de Krzyz. Corre el rumor de que los insurrectos han recuperado a Vengrow.

La animacion ha seguido ayer en creciente, aunque el día se ha presentado nublado y fresco se encontraba el Prado lo mismo que anteayer, sin que se pudiera dar un paso. Los balles estuvieron todos concurrenciosos, y por todas las calles, aun en los barrios mas estraviados, duró el movimiento y la bulla hasta muy tarde, conservándose abiertos algunos establecimientos hasta mucho mas de media noche, y sin embargo se ha notado por lo general el mayor orden en todas partes. El pueblo de Madrid sigue dando pruebas de su cultura.

Una correspondencia financiera de Paris dice que la cuestion monetaria se ha aplazado y perdido su gravedad del momento; y que siendo esta la causa del descenso en el

pipa no podia servir para fumar despues de haber contenido en illo tempore algunas arrobas de vino añejo ó de rom: la historia ilustrada de Napoleón consistió en una hoja de aleluyas: con el traje de verano se moría cualquiera de frío en las mañanas menos frías; y las dos acciones del Peterano consistieron en haber hecho dos mueras, un cetrano de carne y hueso al que salió priamado.

Los periódicos portugueses que ayer hemos recibido alcanzan al 13 del actual.

El Jornal do Commercio pide que se ocupen las Cámaras de la asendereada ley sobre libertad de comercio de los vinos del Duero, ley queestando apoyada por la prensa y la opinion, tiene la desgracia de que despues del mucho tiempo que hace fué presentada y aun en parte debatida, no le ha llegado el tiempo de ser aprobada. Tambien pide que se discuta el proyecto de ley sobre importacion de cereales.

En Porto se cree que muy pronto será visitada aquella capital por los reyes de Portugal, en cumplimiento de la promesa que hicieron a la comision de la Cámara municipal cuando estuvo a felicitar a S.S. MM. por su feliz enlace.

La ópera el Trovador, ha hecho fiasco en el teatro de San Carlos de Lisboa. Los cantantes lo hicieron tan admirablemente que obtuvieron este sorprendente resultado.

Segun cuenta un periódico, mañana deben casarse todos los individuos de una familia belga, compuesta de padre, dos hijos y tres hijas. ¡Cuanto pan de boda! Este hecho puede prestar materia y argumento para una zarzuela con un coro de recién-casados.

Con el título de Guia de mecanica práctica, publicado en Lisboa un libro muy útil y curioso el Sr. A. Pinto Ferreira, director de los trabajos de maquinaria en el arsenal de Lisboa. Este joven autor fué comisionado por el gobierno portugués para estudiar las últimas exposiciones de Paris y Londres.

Parece que la comision de la cámara de diputados portugueses que entiende en el proyecto de ley sobre ventionaciones ha resuelto ya esta cuestion, declarando todos los vínculos alodialos, y reservando la tercera para el inmediato sucesor soltero y la mitad para el que fuese casado. La muerte de los inmediatos sucesores dejará libre la tierra vinculada. Parece tambien que la comision ha tratado tambien de dar una solucion referente a las deudas que gravan la renta de la propiedad vinculada.

El conocido escritor aleman Fernando Wolff publicado recientemente en Berlin con el título de Brasil literario una curiosa historia de la literatura brasileña.

Es ya un hecho indudable la dimision del general Sr. Bustillo. Ignoramos qué nuevas circunstancias pueden haber ocurrido en la cuestion de marina, pues no obstante la verdad del hecho que anunciamos, es indudable tambien que con fecha 11 del actual el general Bustillo escribió al ministro de Marina Sr. Ulloa, una carta felicitándole por su nombramiento y ofreciéndole su leal cooperacion.

Ayer se ha reunido en la presidencia el Consejo de ministros y en el se han acordado algunas medidas importantes. El Consejo ha durado desde las cuatro hasta cerca de las siete de la tarde.

Parece que el Consejo de ministros debe haberse ocupado ayer de la persona que ha de desempeñar la direccion de Ultramar.

Hasta ahora podemos asegurar que no se han presentado dimisiones en ningun otro ministerio que el de Marina.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 922 fanegas de trigo de 47 a 53 reales fanega, quedando sin vender sobre 860 fanegas; cebada de 25 a 26 reales fanega, y la algarroba a 38.

La Agencia Havas nos remite ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres 16.

Las noticias de Nueva York alcanzan al día 5. El 31 salió del puerto de Charleston varias cañoneras y 'asteros' confederados y atacaron la flota federal echando a pique dos cañoneras, quemando cuatro steamers, destruyendo otros y dispersando los demás. Despues de la batalla volvieron algunos buques federales.

Reina grande entusiasmo en Charleston. Las autoridades confederadas sostienen que el bloqueo ha sido levantado.

Los cónsules residentes en Charleston han hecho constar que el bloqueo no podia ser legalmente restablecido antes de 60 dias.

Despachos oficiales de Washington dicen que la relacion del combate hecha por los confederados es exagerada y que el gobierno jamás admitirá la interrupcion del bloqueo.

Dícese que anteayer hubouna reyerta en el inmediato pueblo de Vallecas entre unos paisanos y unos artilleros resultado 3 de estos heridos uno de ellos gravemente, y aun se añade que ha muerto. No tenemos todavia pormenores.

Mañana segun la anual y piadosa costumbre habrá capilla pública en el real Palacio con asistencia de S.S. MM.

Los coristas del teatro Real cantarán hoy debajo de los balcones de la habitacion de S. M. la Reina, con acompañamiento de piano, segun lo han hecho ya en varios carnavales.

Anteayer se verificó el cuarto y último baile con que los marqueses de la Re alia han obsequiado este carnaval a sus amigos. Nada tenemos que añadir a lo que hemos dicho de los anteriores, sino que escedió en concurrencia y animacion, tal vez por despedida, y que además del buffet de costumbre hubo una espléndida y delicada cena. Con la amabilidad de costumbre recibieron los marqueses a todos los que tuvieron la dicha de

za: «Si se llega a tolerar que la preocupacion, el capricho, una falsa inteligencia, un amor propio excesivo é imprudente, puedan confabulandose y concertándose, desautorizar, anular a todo un gobierno, provocar una crisis que lo invada todo, tenga en alarma y agitacion al pais, tenga en suspenso todos los negocios del pais, invalide la voluntad del jefe supremo del Estado, y lleve la perturbacion a todas partes, ¿cómo es posible el gobierno ni como es posible la sociedad?»

Dícese que se ha acordado entre los gobiernos español y francés la creacion de un monumento en la isla de los Faisanes. Parece que la inscripcion que en aquel debe colocarse, ha sido redactada por el mismo emperador, en sentido honroso para España.

Segun se nos asegura, dice anoche El Eco del País, han celebrado una reunion los nuevos dimisionarios de la mayoría, en la cual ha predominado un espíritu mas bien favorable que hostil al gabinete.

Leemos en La España Militar: «Se ha dicho, pero ignoramos el fundamento, que el general de la armada Sr. Santa Cruz habia hecho dimision del empleo que desempeña.»

En el tiro al blanco que se verificó en la dehesa de los Carabanchelos hace dos dias por el regimiento de Cuenca se hicieron notables y numerosos blancos. Estos ejercicios atecionan de tal modo a nuestra infantería que sobrepasará en breve con ellos sobre todas las de Europa.

Se han hecho pesquisas en la iglesia y convento de Santa Cruz, en Varsovia. Se creia encontrar los escritos prohibidos y una imprenta clandestina. Se han puesto sellos a las celdas de los sacerdotes que no se encontraban en aquel momento en el convento. Los demás conventos deberán ser objeto de iguales investigaciones.

Segun un artículo que publica el Richmond Dispatch, el Sur preferiria el gobierno de Inglaterra ó de Francia, a volver a entrar en la union americana. Tal es la adersion que los confederados han tomado al Norte.

Corre en Roma el rumor de que el representante de Rusia cerca de la Santa Sede, ha recibido orden de reclamar con insistencia del cardenal Antonelli para obtener del Padre Santo una enciclica condenando la insurreccion polaca.

En el día recorren las calles de Roma muchos peregrinos a quienes se ven frecuentemente arrodillados en los templos y besar los suelos, haciendo la señal de la cruz. A guisa de peregrinos, que llevan tendidas sobras espaldas sus lenguas cabelleras, son rufos, hijos de la cismática Rusia, y al verlos un anciano prelado romano, exclamó: «Sin duda alguna algo importante se prepara en aquella parte de Europa, cuando desde allí, atravesando a pie largo camino, vienen a prosternarse como nosotros, nos prosternamos ante el sepulcro de los apóstoles, y tendemos por cierto que si Pedro quiere tomar mano en aquellos asuntos, los peregrinos pueden volver a sus casas seguros de que no habrán perdido el viaje. Pedro sabe al dedillo de qué modo se rompen los hierros que sujetan las manos y los pies de los hombres.»

El empréstito pontificio anunciado hace pocos dias está ya casi cubierto, y es indudable que tambien se habria cubierto con igual presteza, aun cuando la cantidad perdida hubiera sido cuatro veces mayor.

El caballero Rossi ha publicado el primer número de su Boletín de arqueología cristiana, cuya obra encierra grande interés para la ciencia y la fé.

Anuncian de Pesth el 10, refiriéndose a una correspondencia de Surgony, ser infundados los rumores acerca de la reorganizacion de un ministerio húngaro.

La France habla de tres documentos referentes a la insurreccion polaca. El primero es una proclama fechada y emanada del comité central: el segundo un llamamiento a las armas dirigido a los habitantes del palatinado de Cracovia por Langiewicz, que toma el título de comandante militar de la provincia de Sandomi; el tercero una carta de uno de los representantes mas eminentes de la insurreccion polaca del príncipe Czar-torski.

El baile que dieron antes de anoche los señores de Weisweiler fué uno de los mas brillantes y concurridos del Carnaval. Asistieron S. A. R. el príncipe de Baviera, S. A. la infanta doña Isabel, el cuerpo diplomático extranjero, muchos hombres políticos de todas opiniones, los duques de Medinaceli, Fernan-Núñez, Noblejas, Abrantes, marqueses de la Habana, Aranda, Caicedo, Camarasa, Javalquinto, Novaleses, Sotomayor, Menestril, Pezuela, Portucalete, Regalía, Remisa, Villaseca, Villaveja, Castillejos; condes de Superunda, Torre Diaz, Torrejon, Guaqui, San Luis, del Real, Vilches, Via-Manuel, Goyeneche, Campo Alange, Selañin, y tantas otras damas que no podemos recordar en este momento, rivalizando todas en magnificencia de vestidos y adornos. Los señores de Weisweiler hicieron los honores con la amabilidad y buen tono que tienen de costumbre.

Tambien La Epoca desmiente la noticia dada por otro periódico, de que el señor duque de Valencia fué llamado a Madrid por el telégrafo.

Con fecha del 6 dicen lo siguiente de Cerata: «Hace unos dias que se ha establecido un mercado en la plaza de Africa y no dejan de venir meros con gallinas y cientos de huevos; que venden con equidad, mas como esto no le conviene a Jameiro, que en esta plaza tuvo y tiene su significacion, poco podrá durar. Desde 1.º d año hay en el cuartel del Serrallo, que por cierto todo se llueve, un batallon que se releva por meses.

Ahora están haciendo el escusado fuera, porque hasta después de terminada la obra nadie se ha acordado de tan preciso sitio. Lo mismo sucedió con el reducido Alfonso, en el cual, después de terminada la obra, se vio que no había agua, ni tampoco de donde traerla, habiendo habido necesidad de hacer una cisterna a fuerza de barrenos, resatiéndose como era natural, la construcción. En la actualidad se está trabajando en el cuartel de nueva planta, en un cuerpo de guardia para el principal, y los ingenieros ocupan ya el pequeño palacio que han hecho en el Revellín, en el cual, sin que pretendamos ofenderlos en nada podrían alojarse muy bien los oficiales de un batallón, lo que hace mucha falta, porque el vecindario aumenta y ellos no son más que media docena.

Se ha publicado ya en Roma el Anuario Pontificio para 1883, el cual, como es sabido, tiene importancia mayor que un almanaque común. La Correspondencia de Roma ha consagrado un artículo al examen de esta obra, de la cual toma los datos para presentar un estado de la gerarquía católica, y que demuestra el poder y extensión que la Iglesia ha adquirido en estos años últimos.

Refiriendo la Correspondencia romana la manera con que el gobierno ruso procura pensarse al corriente de cuanto ocurre en Roma, dice que en la capital del orbe católico tiene con este objeto una legación cuyo personal es mas numeroso que el de cualquiera otra embajada, incluidas las católicas. Mientras que el Padre Santo no puede tener quien la represente en San Petersburgo, ni puede recibir directamente ningún documento de los obispos pelacos.

El Diario de los Debates pide, en un artículo firmado por Mr. Prevost Paradol, la ley de imprenta votada en 1819 por las Cámaras de la restauración, ó las leyes de setiembre aprobadas por la monarquía de julio.

Las noticias de Nueva-York de 27 de enero confirman la dimisión del general Burnside y atribuye esta resolución al movimiento de insubordinación que se ha manifestado entre los oficiales puestos bajo sus órdenes. Parece que estos desagradables síntomas habían tomado un carácter bastante grave para decidir al gobierno á dismisionar el ejército del Potomac en otros puntos, renunciando á emplearlo en el ataque proyectado contra Richmond.

Parece además que el nuevo general en jefe se hallaba en una posición no menos delicada que la de su predecesor, pues se habla de haber sido expulsados del ejército 80 oficiales por haber tenido conversaciones inconvenientes contra el general en jefe comparándole con Mac-Clellan.

Los órganos de los torrys, con El Morning-Herald á la cabeza, empiezan á batir en brecha al ministerio inglés; se censura el tratado de comercio se censura el abandono de Méjico, se censura la proyectada cesion de las islas Jónicas, se censura la política

seguida en los Estados Unidos: á los ojos de los torrys, Inglaterra viene sufriendo una serie de descalabros.

La noticia de que el Sr. D. Juan de Lorenzana es el que reúne mas probabilidades de ser nombrado director general de Ultramar es confirmada por La Epoca.

La Gaceta Nacional publica el texto de la proclama del comité nacional polaco, dirigida á los habitantes de Varsovia, y que lleva la fecha del 2 de febrero. En este documento se lee el siguiente párrafo: "Encargado el comité central polaco, dice la proclama, de todo el peso de un gobierno provisional, ha confiado la administración de la capital á un jefe de la población, que formará la única autoridad nacional en Varsovia. A partir desde este día, por lo tanto, todos los habitantes, sin distincion de clase ni de religion, deberán conformarse exactamente á las órdenes del expresado jefe. Toda resistencia ó toda negativa á obedecer envolveria la mas grave responsabilidad para el culpable."

Anoche á última hora recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 16.

El «Times» y el «Morning-Post» dicen que el combate de Charleston no implica la cesacion del bloqueo.

Noticias de Nueva York del 5 dicen que en el Senado ha sido rechazada por 34 votos contra 9 la proposicion que se habia presentado en contra de la intervencion francesa en Méjico.

Constantinopla 15.

Fuad-baja ha mandado quede sin efecto el llamamiento de hombres que se habia decretado anteriormente.

MODAS DE SEÑORA.

Resumiremos las últimas noticias que nos traen los periódicos facultativos.

El traje de forma princesa no se ha abandonado; algunas veces es princesa solo por delante, y el resto como las demas; otras sin ser princesa es casi liso por delante, y los gruesos pliegues no empiezan sino por los lados. Los cuerpos son siempre lisos, con botones de arriba abajo, algunos con tirantes, bertas en punta ó cuadradas. Se llevan menos con cinturón y un poco mas de puntitas por delante, formando chaleco; adornados de encañonados, de encajes, de pasamaneria; por detras punta ó pequeña aldetá.

Las mangas decididamente son bastante estrechas y casi todas de codo; en los trajes de vestir son algo mas anchas, pero están aun muy lejos de ser pagodas; muchas veces se abren hasta el codo ó forman quebraduras abriéndose tres veces.

Nada de faldas lisas: aun las jóvenes, es menester confesarlo, llevan pocas trajes sencillos; para ellas son con encañonados de tafetan ó de terciopelo, rouleaux, biases, soutachés, galones y rizados.

—El periódico La Violeta describe un vestido que sirve para grandes visitas, y pequeñas reuniones; es de tafetan gris rosado, color muy de moda: el bajo guarnecido de cinco encañonados pequeños de cinta gris un dedo de anchura, y adornados á ambos lados de una trenquilla blanca; hay dos cuerpos, uno alto, y otro escotado cuadrado, y no tiene mas que hombreras; lleva por arriba muchos encañonados; el cinturón ancho y sujeto por detrás, está rodeado del mismo adorno; con este cuerpo, la guimpe y las mangas blancas anchas, cerradas y con puño, son de tarlatana y enteramente plegadas, lo que forma un traje encantador. En algunos adornos se une el soutaché de seda con cinta, lo que es de bellisimo efecto.

—Las formas de los cuerpos para trajes de baile no cambian por ahora; son con grandes petos y á cinturas para jóvenes y con bertas redondas, puntiagudas, y sobre todo cuadradas; ó bien á draperies ó á corsetillos en tafetan, raso y terciopelo de color claro, pero algo mayores que antes. Algunos adoptan la forma griega, que es graciosísima, pero que debe ser ejecutada sin mejorar. Las mangas son muy cortas y no muy voluminosas. Las faldas adornadas como siempre por abajo; bullones, ruche, escarolado, colocados á lo largo ó en biases, en rombos, ó formando toda especie de dentellones.

—Las coronas, siempre muy altas en medio de la frente; poco oro, pero si flores y hojas mezcladas de raíces, de ramas muertas y de frutos negros. La fantasia llega hasta su colmo, admitiendo para adornos hasta los objetos mas especiales, como son: mariposas disecadas que cuestan á buen precio; pájaros con nidos y huevos y hasta lagartos, lo que no deja de ser de muy mal gusto. Para señoras se hacen muchas coronas de encajes negros rizados, con ramos de flores, ya sea en medio ó sobre el lado: el mismo género se hace para jóvenes y para semi-toilette, con grupos de terciopelitos pequeños.

—Los peines son con galeria de oro, de acero, de coral rosa y mas sencillos, de concha clara ó oscura, con bolas ó ancho lazo. Como novedad, es un peine con galeria de terciopelo, se puede hacer de todos matices y sirve de adorno para gran comida, espectáculo, etc.

—Para teatro un alboroz de encaje español negro ó blanco; la pelerina á capuchon redondo, toda de encaje negro; el capuchon se recoge un poco alderredor del resto y va adornado por encima de un lazo de raso. Una nueva forma de abrigo de teatro es una especie de alboroz árabe; uno de los cables se echa á un lado y se asegura en la espalda formando preciosas draperies al estilo antiguo.

—Nada nuevo en sombreros, sino una fantasia: un sombrero de terciopelo guarnecido de fanchons de armiño ó de guarnicion de cisne. Es bastante original.

—El Correo de la Moda recomienda para traje de casa: Vestido de paño de damas, gris, de hechura Princesa; adornado de ter-

ciopelo, encaje y pasamaneria negras. Falda y cuerpo de una pieza, como en las sotas; la falda figura abierta por delante y en las costados hasta su mitad, teniendo este último corte forma cuadrada. Una tira de terciopelo ocupa las aberturas; y un biés de lo mismo guarnecel vestido todo alderredor, desde el escote á los lados del vivo por delante, y en las aberturas va un encaje ancho, y otro mas estrecho guarnece la falda alderredor, sosteniendo el encaje un bordado muy claro de pasamaneria que va encima, y en los ángulos se estiegan en arabescos: completa el cuerpo un cuello pelerina redonda, adornada como el resto del traje, y por un fleco además. Manga entrecacha, de codo, en la cual se reproduce el mismo adorno, así como en los bolsillos de la falda. Gofia de encaje de Irlanda, formada el ala y el fondo de un sole patron, y terminando por los lados en dos barbas ó caidas: lazo de cinta azul va colocado en la parte superior bajo el rostrillo. Corbata de abogodo, de muselina, con encaje blanco.

—Como traje de sociedad es muy elegante un vestido de gasé rosa fuerte, adornado con retorcidos y flecos de felpa. Falda adornada en el bajo por dichos flecos, que naciendo cada uno debajo del anterior, suben en disminucion formando media luna; un retorcido de la misma felpa, que termina en un lazo, sirve de cabeza á cada uno de estos flecos. Cuerpo escotado, con peto por delante y por detras, adornado por una berta de tejido de felpa formando cuadrillos, y un fleco de felpa al canto inferior. Manga de un solo bullon, con adorno igual al de la berta. Peinado en bandos rizados y vueltos á lo emperatriz, terminando por detras en un lazo llamado Apolo, del que descende melena rizada. Un retorcido de terciopelo rosa, sostenido por delante con hojas de oro forma el tocado, completándole una pluma blanca al lado izquierdo.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 16.

	Ult. pr.		Ult. pr.
Acci. páblicos		De jun. 2,000.	106-50
Zons. al cont.	51-20	De ago. 2,000.	99-00
Id. fin de mes.	60-00	De julio 2,000.	97-00
Bif. al contad.	46-30	De mar. 2000.	96-00
Id. fin de mes.	46-35	Obras publicas.	97-00
Id. fin próx...	00-00	Canal de I. II.	111-25
Amort. de 1. <sup>a</sup>	00-00	Oblig. del Es.	94-50
Id. de 2. <sup>a</sup>	18-00	Banco España.	209-00
Personal	22-90	Créd. de Esp.	1,300
Carris. y socs.		Id. Mobl. Esp.	80
De abril 4,000.	101-75	O. de la misma	2,000
Id. de 2,000.	102-00	Canal de Cast.	4,000

Cambios. — Londres á 90 dias fecha... 80-15  
París á 8 dias vista... 8-22

DIARIO DE MADRID

Santos del dia 17. — San Julian de Capadecia, San Claudio, obispo, y Santa Constanza.

Cultos. — Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia: por la mañana habrá misa

mayor y por la tarde en los ejercicios de costumbre predicará D. Pío Hernandez Fraile, terminándose con la procesion del Santisimo Sacramento para reservar. — Terminan los triduos de desagravios á Jesús Sacramento; y serán oradores en Santo Tomás por la tarde, D. Tristan Medina; en Monserrat, el Excmo. señor arzobispo Claret; en San Pedro de los Naturales, D. Juan José Moreno; en los Seruitas, D. Luis Millan en las Comendadoras de Santiago, D. Patricio Páramo; en Santa Cruz, D. Pedro Alvarez; en el Carmen Calzado, D. Carlos Diaz Gujbar; y en el oratorio del Olivar, D. Sa. bas Tripiella. En todas estas Iglesias estará S. D. M. de manifiesto. — En San Ignacia por la noche, habrá ejercicios espirituales con sermon, que predicará D. Cástor Compañia; en Italianos, D. Nemesio Lasagabaster; y en la Bóveda de San Ginés, D. Joaquín Corral. — Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Flor de Lis en Santa Maria.

Orden de la plaza. — Servicio para el dia 17. — Parada: Iberia. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel del mismo D. José Molina Campmafor. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Llerena, D. Adolfo Pons Montels. — Visita de hospital: Sagunto. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — Funcion 96 de abono. — La Traviata. Segundo baile de máscaras, desde las doce de la noche á las seis de la mañana.

PERDIDA. Las personas que hayan perdido una pulsera y una bota de señora pueden acudir á contaduría, y dando las señas les serán entregadas.

Principo. — A las 8. — Por derecho de conquista. — Baile. — La agenda de Corre-largo. Variadades. — A las 8 y 1/2. — La corte de los milagros. — Baile. — Como Va. quiera. Zarzuela. — A las 8. — Mereto.

Ultimo baile de máscaras en este teatro. Novedades. — A las 8. — La almoneda del diablo, comedia de magia en tres actos y un prólogo.

Circo. — A las 8. — La aldea de San Lorenzo. Hoy martes segundo y último baile de máscaras en este teatro, de una á seis.

Circo de Paul. — Las sociedades la Constante y la Juventud Española celebrarán su reunion de costumbre: gran baile de máscaras.

Plateria de Martinez. — En los dias 16 y 17, de once de la noche hasta el amanecer y de tres á siete de la tarde. — Los primeros finalizarán con la diana rusa, durante la cual aparecerán los salones iluminados con vistosas luces de Bengala. — Despachos de billetes: en el kiosko de la Puerta del Sol y en el mismo local.

Salones de Capellanes. — La Oriental. — Baile de máscaras, de 9 de la noche á 2 de la madrugada.

que no la conoca. Pero no es esta hora á ocuparse de cuentos de comadres. No son mas que las cinco, y toda vez que nuestro hijo ni suspira ni defiende hoy, me propongo dormir hasta bien tarde.

Libre ya de la ansiedad relativa al duelo, tomé algo de reposo. En el mismo dia, el fallecimiento de Mr. de Yonis, ocurrido en Viena quince dias antes (las noticias en aquel tiempo no se comunicaban mas aprisa) se publicó en la ciudad y el pleito fué suspendido en vista de una próxima transaccion entre las partes.

Por la tarde recibimos la visita del joven Aillane. Venia á darme sus excusas delante de mi padre, y esta vez las acepté de todo corazón. Apesar de la gravedad con que habló de la muerte de Mr. de Yonis, notamos el esfuerzo que hacia para ocultar su alegría.

Acepté nuestra comida, y terminada me siguió á mi habitacion.

—Mi querido amigo, me dijo, porque es preciso me permitais de aquí adelante, daros este nombre; quiero abrir mi cerazon, que se desborda á su pesar. No me juzgareis tan interesado, me prometo, para que creais me regocijo locamente por el término del pleito. El secreto de mi dicha...

—No le digais; le sabemos, le hemos adivinado!

—Y por qué no os lo he de decir á vos, que merecis tanta estimacion y me inspirais tanto afecto? No es creais un desconocido para mí. Hace tres meses que me ocupó de vos, y que doy cuenta de todos vuestrós triunfos y de todas vuestras acciones á...

—A quien, pues?

—A una persona que se interesa por vos extraordinariamente á madama de Yonis. Ha estado durante algun tiempo sumamente inquieta por vos, despues de vuestra estancia en el castillo, de tal modo que hasta estuvo celoso. Por esta parte me tranquilizo diciéndome que habiais estado gravemente enfermo por espacio de veinte y cuatro horas.

—Entonces, lo contesté con cierta inquietud, como no tiene secretos para vos, bien os habrá dicho la causa de esas horas tamde delirio....

—Sí, y no os mortifiqueis por eso. Me lo ha contado todo, sin que uno ni otro, hayamos pensado en burlarnos de ello. Mu yo al contrario, nos disgustaba, y madama de Yonis, se reconvenia por haberos permitido jugar con ciertas ideas que pueden causar demasiada emocion. Lo que por mi parte puedo decir, y á pesar de que juraria, no creo en esas damas verdes, es que no tendria el valor de evocarlas dos veces. Es mas aun, si se me hubiesen aparecido no

habria dejado titere con cabeza en la habitacion; y vos, á quien tan neciamente provocué ayer, me parecis respecto á las cosas sobrenaturales con mas valor que yo curiosidad.

Este apreciable joven que disfrutaba entonces licencia, vino á verme los siguientes dias y pronto nos convertimos en intimos amigos. No podia todavia presentarse en el castillo de Yonis, y esperaba que su bella y querida prima le permitiese hacerlo en cuanto consagrara los primeros dias á las conveniencias sociales. Hubiera querido tener su residencia en una ciudad mas próxima, pero ella se lo prohibió terminantemente, no confiando en la prudencia de un desposedado tan prendado.

Este por otra parte, decia que tenia algunos asuntos aun cuando no supiera manifestar de qué clase eran, y se le viese siempre muy desocupado, puesto que todo el tiempo lo pasaba conmigo.

Me contó sus amores con Mad. de Yonis. Habian estado destinados á ser uno de otro y se amaban desde la infancia. Carolina, sacrificada á la ambicion, habia sido puesta en un convento para romper la intimidad entre ambos. Se vieron en secreto varias veces antes y despues del matrimonio de aquella con Mr. de Yonis. El joven capitán no creia deber hacerse un misterio de unas relaciones que habian sido constantemente las mas puras.

—Si hubiera sido de otro modo, añadia, no me veriais tan confiado, ni tan hablador como soy con vos.

Su expansion, que habia tenido cuidado de no imitar hasta entonces, concluyó por atraerme. Era uno de esos caracteres rectos y francos, contra los que nada basta á defenderse; es enfurrnarse consigo mismo. Preguntaba con insistencia, y encontraba siempre una buena razon para no parecerme curioso ni impertinente. Se conocia el interés que tomaba por uno, y manifestaba cuánto se alegraria de que las personas á quienes queria fuesen tan felices como era él.

Concluí, pues, por contarle toda mi historia, y aun hasta confesarle la estraña passion de que estaba dominado. Me escuchó seriamente, asegurando no veia nada de ridiculo en mi amor. En vez de tratar de distraerme de él, me aconsejaba continuara la tarea que me habia impuesto de llegar á ser un hombre de mérito y provecho.

—Cuando le seas, me decia, si es que ya no lo sois, ó se verificará en vuestra vida yo no sé qué milagro, ó bien vuestra imaginacion calmada de pronto, reconocerá haberse extraviado en una dulce quimera; cualquiera realidad mas dulce todavia la

haciendo argumento de todo lo necesario á mi causa.

—Qué quiere decir eso? exclamó mi padre, que era el mas inofensivo de los hombres en su interior, pero medianamente arrebatado en el ejercicio de su ministerio. Espero, hijo mio, que hareis argumento de todo, y que si hay lugar, por poco que sea, para sospechar de la buena fé de vuestros adversarios, no serán por cierto ni los escasos vigotes, ni la pequeña espada del señor capitán de Aillane, como tampoco los mayores de su padre, lo que os contendrá de proclamarla.

El joven de Aillane estaba fuera de sí, y no pudiendo emprenderla con un hombre de la edad de mi padre, ardía en deseo de tomarla conmigo. Me dirigí algunas palabras ágras que no quise recoger, y hablando siempre con mi padre, le respondí:

—Teneis completa razon en creer que no me dejaré intimidar; pero es preciso perdonar á Mr. de Aillane por haber tenido este pensamiento. Si me hallara en su lugar y vuestro honor se viera espuesto, creed, padre mio, que yo no seria quizá ni mas paciente, ni mas razonable que él ha sido. Teagamos, pues, miramientos por su iniquidad, y pues que está en nuestras manos calmarla, no teagamos el rigor de prolongarla. He estudiado el pleito lo suficiente para estar persuadido de la estremada delicadeza de toda la familia de Aillane, y tendré á la par que cumpla con mi deber, un placer en rendirle este homenaje en todas ocasiones.

—Hé ahí, cuanto queria caballero, exclamó el joven estrechando mis manos; y aheir ganad vuestro pleito; no deseamos otra cosa!

—Un momento, un momento! dijo mi padre con igual calor que daba sus réplicas en la audiencia. No sé cuales son definitivamente vuestras ideas, hijo mio, sobre esta perfecta lealtad; pero en cuanto á mí, si encuentro en lo histórico del asunto, circunstancias donde me parezca evidente y etras que me ofrezcan sus dudas, es aplicarle que á nada os comprometais antes de haber pesado todas las objeciones que iba á haceros cuando este caballero nos ha concedido el honor de su visita.

—Permitidme, padre mio, respondí con firmeza, es diga que ligeras apariencias no serán suficientes á hacerme partícipe de vuestras dudas. Sin hablar de la bien sentada reputación de Mr. de Aillane, tengo con respecto á él y á su familia un testimonio...

Me detuve recordando que este testimonio de mi sublime y misteriosa amiga, no podia invocarle sin que se riesen de mí. Era, sin embargo, tan formal en mi pensamiento,

que nada en el mundo, ni aun los hechos aparentes, me hubieran hecho dudar de él. —Sé de qué testimonio hablais; dijo mi padre. Madama de Yonis profesa bastante afecto...

—Apenas conozco á Mad. de Yonis! contestó vivamente el joven de Aillane. —Tampeco yo lo digo por vos, caballero, replicó mi padre sonriendo; hablo del conde de Aillane y de la señorita su hija.

—Y yo, dije á mi vez, padre mio, no he querido hablar de Mad. de Yonis.

—Se os puede preguntar, me dijo el joven de Aillane, qué persona ha tenido sobre vos esa dichosa influencia; para que pueda agradecersele?

—Dispensadme, caballero, si no es lo digo. Esto me es absolutamente personal.

El joven capitán me pidió perdón por su indiscrecion, se despidió de mi padre con alguna frialdad y se retiró, atestiguándome su gratitud por mi buen proceder.

Le seguí hasta la puerta de la calle, como para llenar un deber de etiqueta. Allí me tendió de nuevo la mano, pero esta vez retiré la mia, y le rogué entrara un momento en mi habitacion, que daba sobre el vestíbulo de entrada de nuestra casa; le declaró otra vez que estaba persuadido de la nobleza de sentimientos de su padre, y bien resuelto á no intentar ningun ataque al honor de su familia. Despues de esto le dije:

—Establecido este precedente, me vais á permitir, caballero, os pida razen del insulto que me habeis hecho, dudando de mi fortaleza, hasta el estremo de haberme amenazado con vuestro enojo. Si no lo hice delante de mi padre, que parecia me impulsaba á ello, es porque sé que una vez pasada su cólera, se hubiera creído el mas feliz de los hombres. Tengo tambien una madre muy tierna, y esto me hace pedir os el secreto de la esplicacion que tenemos ahora. Encargado de los intereses de Mad. de Yonis, mañana defendiendo su causa. Os ruego, pues, que para pasado á la hora de salir del palacio de la Justicia, me concedais la cita que tengo el honor de pedirnos.

—No, pardiex, no será así! exclamó el joven abrazándome. No tengo el menor deseo de metar un rozco; que demuestra tanto corazón como rectitud! He fallado obrando como un mala cabeza, y estoy dispuesto á pedir os perdón.

—Es enteramente inútil, caballero, porque de antemano estabais perdonado. En mi carrera está uno espuesto á estas ofensas, que no alcanzan á ningun hombre honrado, pero no por eso hay menos necesidad en mí de batirme con vos.

—Si, eh! y por qué, diablo, despues de las escusas que os he dado?

ANUNCIOS
SE VENDE UNA TARTANA MONTADA sobre ballestas, una galera tambien en ballestas con las ruedas talladas, con todo correspondiente y a intentos, y un bombe. Se pueden ver en la calle de las Velas, 3 duplicado. (14, 15 y 16.)

LA SRA. DOÑA ILDEFONSA DEL CAMPO CANAVERAL, viuda de D. José Piñero, ha fallecido a las cuatro de la tarde del día 16. Su esposo D. Prudencio de Irazoqui, hijas, hijos políticos, nietos, testamentarios y demás parientes y amigos, suplican se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a la conducción de su cadáver, que se verificará hoy 17 a las tres y media de su tarde, desde la casa mortuoria, calle de las Conchas, núm. 4, cuarto tercero, al cementerio de la sacramental de San Isidro, en lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas.

LA PERSONA QUE EL DOMINGO 25 L haya perdido un sombrero de niña, dejará las señas en la administración de este periódico para recogerlo

SE TRASPASA O SUBARRIENDA UN almacén y tienda de vinos en la calle del Olivo, núm. 13. (15, 16, 17 y 18.)

10 POR 100 AL DINERO. Se recibirán partidas de dinero entregándose buena garantía. De doce a tres de la tarde en la calle de Barcelona, núm. 7, principal de la izquierda. Preguntar por el Sr. Castro. (12 14 16 18 20 22 y 24)

IMPORTANTE. Por la mitad de precio se darán los objetos siguientes: una caja de papel con 100 sobres, que su precio es de 18 rs.; blanco de color y de canto dorado a 9 rs.; sin corte dorado 8; marca en holandesa, que su precio es de 24, con sobres en 12; y de superior calidad 14 rs. Calle del Horno de la Mata, 3. litografía. (12 16)

COLOCACION DE DINERO. AL INTERÉS FIJO DEL 15 POR 100 AL AÑO, GARANTIZADO CON UN MILLON de reales en MERCANCIAS, pertenecientes a la empresa y a la vista del público todos los días. En el MARTILLO de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10, donde al efecto se admiten imposiciones desde 20 rs. en adelante. Los intereses se liquidan y se pagan todos los fines de mes. (13 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 1.)

LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado regío: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge. JUNTA DE VIGILANCIA.

Excmo. señor marqués de Heredia. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración. Sr. D. José Hermenegildo Amírolas, abogado y propietario. Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil. Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administración. Sr. D. Antonio María Puig, coronel y cajero general de Ultramar. Sr. D. Ciriano Tejedor, médico. Sr. D. Tomás Lopez de Berges, jefe de administración. Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Director general, D. Pedro Pascual Uhalog.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 22 DE ENERO DE 1887. Capital suscrito. Número de suscripciones. Títulos comprados. R. 608.823.879-30 84.420 R. 429.959.000

LA TUTELAR hizo toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, o sin pérdida del capital por muerte del asegurado. Las suscripciones son liquidables cada cinco años, o anualmente, a voluntad de los suscritores. Las suscripciones liquidables todos los años facilitan a todos los que lo desean medios de crearse desde luego rentas vitalicias. LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, según se ve por el ligero resumen de su situación en este día, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital a los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organización de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece. En la dirección general, establecida en Madrid, y calle de Alcalá, número 38, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia. (Mart.)

CARRETELA PARA EL LUNES Martes y miércoles de Carnaval. Por un día solo 15 duros; por dos ó por los tres se hace una rebaja. Reina 29 y 31. CREDITO MUTUO.—ARROU Y COMPAÑIA.—Domicilio y dirección, Puerta del Sol, 14, bajo, Madrid.—Se hacen descuentos y se reciben imposiciones todos los días no feriados de nuevo a cuatro. Los descuentos a los socios de la compañía al 9 por 100 al año.—Interés para los imponentes, del 6 al 12 por 100. (13, 18, 18, 20, 22, 25 y 27.)

SE VENDE UN BATAN CON SUS ACCesorios y edificio destinado al efecto en la ciudad de Béjar.—Informarán de su precio y condiciones en Madrid, calle de la Concepción Gerónima, 41, principal. NUEVA CASA DE PRESTAMOS.—Se da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 13, principal. (10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 y 17.) PLUMAS EMMANUEL.—El GRAN consumo que han obtenido estas excelentes plumas metálicas inoxidables y la cantidad considerable que hay existente ha motivado una notable rebaja en sus precios; por lo que se venderán en adelante: A 4 rs. la caja de 50 plumas; y a 8 id., la de 100, en vez de 6 y 11 a que se vendían. Las hay de todos los cortes, y con las marcas siguientes: H... muy fina para letra inglesa. HH... fina para id., id. HHH... mediana para id. española. HHHH... gruesa para id., id. Tambien hay grande surtido de las acreditadas plumas metálicas de los fabricantes JOSIAH, MANSONS, Perri y Blanci para todas las formas de letras. Depósito en el almacén de papel calle del Carmen, núm. 23, donde podrán dirigirse los pedidos para provincias. CALZADO.—CABALLERO DE GRACIA 11.—La Esperanza.—En este acreditado establecimiento que con tanta equidad el público halla constantemente abundantes surtidos en sus numerosas clases de calzado para ambos sexos, de todas clases y edades, acaban de recibirse nuevas remesas para la presente estación, a precios muy arreglados.—(2, 4, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20 y 22.)

LA GARANTIA. Compra de toda clase de ALHAJAS y préstamo sobre ellas hasta el 90 por 100 de su valor intrínseco, al interés de 12 por 100 anual, y por un año hasta dos. 250.000 REALES de garantía para casos de robo ó incendio en la Caja de depósitos. Se reciben pagos a cuenta, rebajando el interés sucesivo. Tambien se va a domicilio avisando. En el prospecto se dan mayores explicaciones. Las horas de despacho son de nueve de la mañana a siete de la tarde, y los domingos de 9 a 3. Hay alhajas en venta. Calle de Carretas, núm. 37, cuarto tercero.—(31, 1.º, 5, 9, 12, 16, 19, 23 y 26.)

EL MEDICO-CRUJAN O CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de diez a cuatro. (27, 29, 1, 2, 3, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18.)

ALOS COMPRADORES DE BIENES Nacionales.—La esposicion que por acuerdo de la junta general celebrada en Capellanes se ha de presentar al gobierno de S. M., estará de manifiesto todos los días hasta la noche del miércoles 18, en el almacén de frutos coloniales de los Sres. Bustamante y compañía, calle del Arsenal, número 6, donde podrán firmarla los que deseen hacerla.—(2.)

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, Fabrica de Marraco. Depósito, Carretas, 14. (16, 19, 23 y 27.)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.º

LINEA PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SANANA Y LA HABANA. SALIDAS DE CADIZ: todos los días 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y tra-ta esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ a LA HABANA empleando 30 horas en las escalas; en 47 días, 12 horas. HABANA a CADIZ en 5 días, 3 horas. HABANA a VIGO en 14 días, 6 horas. CADIZ a LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 163.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50. SALIDAS DE ALICANTE. LINEA PARA BARCELONA Y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MALAGA y Cádiz los sábados. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA y CADIZ. Vn. 100.—2.ª clase, reales vn. 110. FARDERIA DE BARCELONA.—Drogas harina, rubia, lansa, plomos, etc., se conducen de domicilio a domicilio a mas de 500 pueblos a precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferro-carri-les y D. Julian Moreno; Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello. VALENCIA, D. Carlos Barrie. SANTANDER, Sres. Pérez y García. BILBAO, D. Aniceto Albargonzalez. MALAGA, D. Luis Duarte. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor responsable D. Hilarión de Zuluaga

—Porque estas escusas son privadas, en tanto que vuestra visita ha sido pública. Hé ahí vuestro gran caballo que relincha á nuestra puerta y vuestro soldado galoneado que atrae la atención de todo el mundo. Sabéis perfectamente que esta es una ciudad chica de provincia. De aquí a una hora todo el mundo sabrá que un brillante oficial ha venido a amenazar al abogadillo que litiga en su contra, y podéis estar bien seguro que cuando mañana tenga para con vos y con los vuestros los miramientos que creo deberos, mas de un mal intencionado me acusará de haberos tenido miedo, y se reirá de mi persona comparada con la vuestra. Me resigno a esta humillación, pero cumplido mi deber, tengo otro, que es el probar que no soy un cobarde, indigno de ejercer una profesion honrosa y capaz de vender la confianza de sus clientes por el temor de una estocada. Pensad que soy jóven, caballero, y que tengo que establecer mi reputacion ahora ó nunca. —Me hacéis comprender la estension de mi falta, respondió Mr. de Aillane. Hasta ahora no habia calculado toda la gravedad del paso que ha dado y os debo mis excusas públicas. —Serán demasiado tarde, despues de mi defensa, y demasiado prontas antes: en el primer caso pudiera decirse que he cedido al temor, y en el segundo que habéis temido mis revelaciones. —Veo, pues, que no hay remedio, y que todo lo que puedo hacer por vos es daros la reparacion que exigís. Contad, pues, con mi palabra y con mi silencio. Cuando salgais del palacio de justicia me encontraréis en el sitio que os agrade designar. Hicimos nuestras convenciones y despues el jóven oficial me dijo con afectuoso y triste acento: —Hé ahí un mal asunto para mí, caballero; porque si tengo la desgracia de mataros sería capaz de matarme en seguida. No podría nunca perdonarme la necesidad en que he puesto a un hombre de corazón cual vos de jugar su vida contra la mía. Dios quiera que el resultado no sea demasiado grave! Me servirá de lección. Y mientras que esperamos lo que ha de suceder, vod mi arrepentimiento, y en vista de él no forméis de mí un concepto escésivamente malo. Seguramente que la sociedad nos educa mal a nosotros los jóvenes de buen linaje. Olvidamos que el estado llano vale tanto como nosotros y que ya es tiempo de que contemos con él. Vamos, dadme la mano por ahora y en tanto nos cortamos el pescuezo. —Madama de Yonis, debía venir al día siguiente para asistir a los debates. Habia recibido de ella muchas cartas amistosas, en

las que no trataba ya de desviarme de mis deberes de abogado, contentándose solo con recomendarme respetara el honor de sus parientes, que no podia, decia, ser desconocido ni ofendido, sin que se reflexase la vergüenza sobre ella misma. Era fácil conocer que contaba con su presencia para contenerme, en el caso en que yo me dejase arrebatrar por algun despecho oratorio. Se equivocaba, suponiendo que hubiese ejercido algun poder sobre mí. Me encontraba hácia tiempo subyugado por mas alta influencia, por otro recuerdo mucho mas poderoso que el suyo. Me entretuve todavia con mi padre aquella noche, y conseguí que me dejara en libertad de apreciar como yo lo entendia, el lado moral del asunto. Me dió las buenas noches diciéndome con aire secarron que comprendi tan poco como sus palabras. —Ten cuidado, mi querido hijo! Madama de Yonis es para tí un oráculo! bien lo sé. Pero me asalta el temor de que tienes para otro el candelero. Y como notase mi admiracion, añadió: —Ya hablaremos de esto mas adelante. Piensa en hablar bien mañana y en hacer honor a tu padre! Al momento de meterme en la cama hirió mi vista un lazo de cintas verdes, clavado con un alfiler en la almohada. Lo tomé y observé que contenia una sortija: era la estrella de esmeralda cuyo recuerdo no me habia quedado mas que como el de un sueño calenturiento: me era devuelta! La puse en mi dedo y la toqué mil veces, para cerciorarme que no era juguete de una ilusion; despues me la quitaba y la examinaba con una atención de que no habia sido capaz en el castillo de Yonis, y descifré esta divisa en caracteres muy antiguos. Tu vida no es mas que mí. Era pues una prohibición a batirme? No queria la inmortal, ni aun permitirme me reuniera a ella? Esta idea me causó un prefente dolor, porque desde algunas horas hácia la sed de la muerte se habia apoderado de mí, y esperaba verme autorizado por las circunstancias a desembarazarme de la vida sin aparecer cobarde ni rebelde. Llamé a Bautista que andaba todavia por la casa. —Escucha, le dije, es preciso decirme la verdad, amigo mio; porque tu eres un hombre de bien y mi razon está en tus manos. Quién ha traído esta sortija a mi habitacion, allí sobre mi almohada? —Qué sortija, señor? No he visto ninguna. —Pero ahora no las ves? No está en mi dedo? No la has visto ya otra vez en el castillo de Yonis?

—Claramente que la veo y la reconozco perfectamente, señor! Es la que habiais perdido allí y que yo encontré entre dos piedras; pero os juro por mi honor que no sé cómo está aquí, y que al hacer la cubierta de vuestra cama nada he visto sobre la almohada. —Al menos pedrís decirme una cosa que no me he atrevido a preguntarte nunca, despues de aquella calentura que me enloqueció durante algunas horas. Por qué se me quitó esta sortija en el castillo de Yonis? —Hé ahí una cosa que yo no sé, señor. No viéndola en vuestro dedo, pensé la habria ocultado... por no comprometer... —A quién? Explicatelo! —Diablos! señor, pues no era un presente de Mad. de Yonis? —De ningún modo. —En rigor, el señor no está obligado a decirme... Pero solo ella puede haberlos devuelto a enviar. —Has visto a alguno de su casa venir hoy aquí? —No señor; a nadie. Pero el que ha des-empañado esta comision conoce, y no poco, las entradas y salidas de la casa. —Viendo que nada sacaria del examen de las cosas reales, despedí a Bautista y me entregué a mis acostumbradas ilusiones. Todo esto no podia explicarse naturalmente. La sortija contenia el secreto de mi destino. Me desesperaba tener que desobedecer a mi inmortal, y al mismo tiempo era feliz imaginándome cumplir su promesa de velar por mí. —No cerré los ojos en toda la noche. Mi pobre cabeza estaba bien enferma y mi corazón mucho mas. Debía desobedecer al arbitrio de mi destino? Debía sacrificarle mi honor? Mi compromiso con el capitán de Aillane era sumamente formal para que pudiera retroceder. A veces me ocurría la idea de un suicidio para librarme del suplicio de una existencia que no comprendia. Luego me tranquilizaba pensando que ésta terrible y deliciosa divisa: Tu vida no es mas que mí, no encerraba el sentido que yo le atribuía, y resolví pasar adelante, persuadiéndome que la inmortal se me apareceria en el lugar del combate si su voluntad era evitarlo. Pero por qué no se me presentaba ahora mismo a poner término a mi perplejidad? La invocaba con ardor desesperado. —La prueba es demasiado larga y cruel, le decía, y perderé en ella la razon y la vida. —Si debo vivir para tí, si te pertenezco... Un martillazo dado a la puerta de casa me hizo estremecer. No era aun de día, ni habia nadie despierto mas que yo. Empezé a vestirme de prisa, mas antes de

acabar sonó un segundo golpe, y cuando me lanzaba al vestibulo para abrir la puerta, el tercero. —Abri tembloroso: No sé qué clase de relacion establecia mi imaginacion entre esta nocturna visita y el objeto de mis angustias; mas tenia el presentimiento de una solución, cualquiera que fuese el visitador. Y así era efectivamente, bien que no pudiera comprender la cadena de acontecimientos en que en breve iba a ver desenvolverse mi situación. El que llamaba era un criado de Mad. de Yonis, que llegaba a ríonda suelta con una carta para mi padre ó para mí, pues el sobre era para ambos: —Mientras que en casa se levantaban lei lo que sigue; —Detened el pleito. En este instante recibí y os transmito una grave noticia que os releva de vuestra palabra empeñada con Mr. de Yonis. Mr. de Yonis no existe. Recibí bires en todo este día la noticia oficial. Llevé esta carta a mi padre. —Enhorabuena! dijo. Hé ahí un buen negocio para nuestra bella cliente, con tal que ese áspero marido no le haya dejado demasiadas deudas: un buen negocio tambien para los de Aillane! La audiencia pierde en él la ocasion de un buen fallo, y tu la de una hermosa defensa. Y ahora, puesto que no hay otra cosa mejor que hacer, durmamos. Se volvió hácia la pared, y cuando yo iba a salir de su alcoba me llamó. —Querido hijo; me dijo, frotándose los ojos; creo que estais enamorado de Mad. de Yonis: si así es, y queda arruinada... —No, padre mio! esclamé; no estoy enamorado de Mad. de Yonis. —Pero lo has estado? Vamos, dime la verdad. Esa era la causa del favorable cambio operado en tí. Te asaltó la ambicion del talento, y esa melancolia que tu madre tenia... —Ciertó! dijo esta, que despertando con los inusitados martillazos, entré de trapillo mientras hablábamos; sed sincero, querido hijo! Amais a esa bella señora y aun creo que sois correspondido. Por qué no se lo confesáis a vuestros padres? —Pues bien, así lo haré, contesté abrazando a mi buena madre; he estado enamorado de Mad. de Yonis por espacio de dos días, pero al tercero estaba curado. —Palabra de honor? dijo mi padre. —Palabra de honor. —Y la causa de ese cambio? —No me la preguntéis; no os la puedo decir. —Si, pues yo te la diré, esclamó mi padre riendo y bostezando a la vez: es que la piquetista Mad. de Yonis y ese bello primo

—Claramente que la veo y la reconozco perfectamente, señor! Es la que habiais perdido allí y que yo encontré entre dos piedras; pero os juro por mi honor que no sé cómo está aquí, y que al hacer la cubierta de vuestra cama nada he visto sobre la almohada. —Al menos pedrís decirme una cosa que no me he atrevido a preguntarte nunca, despues de aquella calentura que me enloqueció durante algunas horas. Por qué se me quitó esta sortija en el castillo de Yonis? —Hé ahí una cosa que yo no sé, señor. No viéndola en vuestro dedo, pensé la habria ocultado... por no comprometer... —A quién? Explicatelo! —Diablos! señor, pues no era un presente de Mad. de Yonis? —De ningún modo. —En rigor, el señor no está obligado a decirme... Pero solo ella puede haberlos devuelto a enviar. —Has visto a alguno de su casa venir hoy aquí? —No señor; a nadie. Pero el que ha des-empañado esta comision conoce, y no poco, las entradas y salidas de la casa. —Viendo que nada sacaria del examen de las cosas reales, despedí a Bautista y me entregué a mis acostumbradas ilusiones. Todo esto no podia explicarse naturalmente. La sortija contenia el secreto de mi destino. Me desesperaba tener que desobedecer a mi inmortal, y al mismo tiempo era feliz imaginándome cumplir su promesa de velar por mí. —No cerré los ojos en toda la noche. Mi pobre cabeza estaba bien enferma y mi corazón mucho mas. Debía desobedecer al arbitrio de mi destino? Debía sacrificarle mi honor? Mi compromiso con el capitán de Aillane era sumamente formal para que pudiera retroceder. A veces me ocurría la idea de un suicidio para librarme del suplicio de una existencia que no comprendia. Luego me tranquilizaba pensando que ésta terrible y deliciosa divisa: Tu vida no es mas que mí, no encerraba el sentido que yo le atribuía, y resolví pasar adelante, persuadiéndome que la inmortal se me apareceria en el lugar del combate si su voluntad era evitarlo. Pero por qué no se me presentaba ahora mismo a poner término a mi perplejidad? La invocaba con ardor desesperado. —La prueba es demasiado larga y cruel, le decía, y perderé en ella la razon y la vida. —Si debo vivir para tí, si te pertenezco... Un martillazo dado a la puerta de casa me hizo estremecer. No era aun de día, ni habia nadie despierto mas que yo. Empezé a vestirme de prisa, mas antes de